



hala públicamente en una Convención; se refiere a esos hombres que hace muchos años que no trabajan y que han olvidado el oficio. Yo preguntaría a Lombardo si él ha trabajado alguna vez en su vida. (APLAUSOS. MUERAS A TOLEDANO).

Esta noche, camaradas, no hemos hablado nosotros; se trata, no de defender a los hombres de la CROM, sino de defender a nuestra organización, hemos echado mano de los discursos o de las palabras del propio Lombardo; y como éstos, ¿saben ustedes, camaradas, cuantos documentos hay en la CROM, firmados por Lombardo elogiando a la CROM? ¿Quemando incienso a la CROM? ¿Defendiendo la política y el programa de nuestra organización, atacando en forma virulenta, en forma violenta, a los elementos comunistas, hoy sus aliados, atacando al grupo de gentes que con Perez Medina defecionó de la CROM y que hoy son sus amigos? Todos estos documentos firmados por Lombardo irán saliendo, uno a uno, poco a poco, para hacer una montaña de documentos, de palabras, de hechos, para confundir a este transfuga del movimiento obrero.

Pero entonces, camaradas, surge esta interrogación: ¿Por qué hasta 1927 Lombardo elogia a la CROM, defendió a sus hombres y a su programa, y ahora habla en contra de la CROM y en contra de sus hombres? ¿Por qué? ¿Cuál es la razón? (DE LAS GALERIAS GRITAN: PORQUE YA NO LE DAMOS BARBACOA). No es necesario tampoco que hablemos nosotros para esto; en ninguna ocasión como en ésta es tan aplicable el proverbio aquel de "que el pez por su boca muere". ¿Por qué Lombardo cambió de opinión y habla ahora de manera distinta? El mismo Lombardo lo va a decir, y ustedes lo van a oír. Parece inaudito que el propio Lombardo haya escrito en este libro la explicación de su cambio de conducta y de su cambio de opinión, y, sin embargo, así es.

Se refiere Lombardo en este libro "La Libertad Sindical en México", en su página 82, a los intelectuales, y dice: "ESPECIALMENTE RESPECTO DEL INTELLECTUAL, EL PROLETARIADO MEXICANO QUE HA LAMENTADO SU FALTA DE COOPERACION, SABE BIEN, POR EXPERIENCIA, QUE CUANDO LA OFRECE POR EXCEPCION GENERALMENTE ES POR EXPLOTAR UN MEDIO NUEVO QUE A LA POSTRE ABANDONA VALIENDOSE DE CUALQUIER PRETEXTO".

Lombardo intelectual, escribió esto bajo el dictado de su propia conciencia; habló por su propio pensamiento y escribió por su propia mano una explicación para su conducta de transfuga y de traidor en el futuro. Yo voy a repetir sus palabras, porque es muy importante que se queden grabadas: "ESPECIALMENTE RESPECTO DEL INTELLECTUAL, EL PROLETARIADO MEXICANO QUE HA LAMENTADO SU FALTA DE COOPERACION, SABE BIEN, POR EXPERIENCIA, QUE CUANDO LA OFRECE POR EXCEPCION GENERALMENTE ES POR EXPLOTAR UN MEDIO NUEVO QUE A LA POSTRE ABANDONA VALIENDOSE DE CUALQUIER PRETEXTO".

Y en efecto, Lombardo intelectual, vino al movimiento obrero a prestar una cooperación excepcionalmente, sólo para explotar un medio nuevo, que abandonó después con cualquier pretexto, para dedicarse a explotar otros medios que pueden rendirle más porque el medio de la CROM no podía darle ya puestos de diputado, de gobernador o de oficial mayor en el Gobierno del Distrito Federal, como se los dimos nosotros.

Camaradas, que conste que no hemos hablado nosotros, que ha sido el propio Lombardo Toledano quien ha hablado en esta ocasión que han sido los propios deturpadores de nuestra organización, y como en el caso de Toledano están otros transfugas de otras partes; el archivo de la CROM es muy rico en esas cosas; todos ellos han estado dentro de nuestra organización y han quemado incienso a sus hombres, han hecho elogios de nuestra organización, y en cualquier momento, y en su momento oportuno, como decía a ustedes, irán saliendo poco a poco esas cosas. Con qué gusto leía yo hace unos días un discurso de Lombardo publicado en plana completa, pagada la inserción con dinero de la CROM, un discurso furibundo, violento, en contra de los comunistas, donde decía, haciendo crítica de los comunistas: "USTEDES SON LO MISMO QUE LOS CATOLICOS. SON LO MISMO QUE LOS MOCHOS; REGRESAN DE RUSIA DESPUES DE HABER IDO A BESARLE EL ANILLO AL PAPA ROJO, PERO SON USTEDES TRAIADORES AL MOVIMIENTO OBRERO, PORQUE SON INSTRUMENTOS DEL PROPIO CAPITALISMO". Así dijo Lombardo hace unos cuantos años, y allí está en el archivo de la CROM, bajo su firma, ese documento, y con él otros muchos que ya irán saliendo.

Entre tanto, camaradas, la CROM sigue adelante. Los hombres que se maravillan de por qué la CROM ha soportado ocho años de embestidas, ocho años de constantes persecuciones, ocho años de confabulación de todas las fuerzas políticas enemigas y de los recursos económicos con que estas fuerzas enemigas han podido contar para combatirnos y de por qué surge y resalta cada vez más pura y más incólume la CROM, hay que decirles que lo que sucede es que la CROM, como decía yo hace un momento, ha llegado a ser un templo monolítico enorme, del tamaño de un volcán, sobre el cual se abaten todas las tempestades. (APLAUSOS, VIVAS A LA CROM).

Qué tiene de extraño, yo contesto, camaradas, en nombre de la CROM a los que preguntan asombrados y maravillados cómo es que la CROM sigue viviendo a pesar de las tempestades, yo les contesto: Es que esta montaña, este templo monolítico que es la CROM, donde se venera y se quema incienso a la lealtad, al ideal y donde se sacrifica, sí, es verdad, donde se practican los sacrificios humanos, porque en aras de los ideales, en defensa de los principios y de los intereses del proletariado se han sacrificado vidas, y la piedra de los sacrificios en este templo monolítico que es la CROM, chorrea sangre todavía, sangre de los Mártires del Siete de Enero en Rio Blanco, ... gre de los mártires en todos los lugares de México donde se han sacrificado hombres, mujeres y niños en aras del ideal. Y es que, abatiéndose las tempestades sobre nuestro gran templo monolítico con toda su furia, cuanto más fuertemente llueve, cuanto más rayos caen, cuanto más grande es la avalancha de todas las fuerzas que se confabulan en contra de aquel monolítico templo que es la CROM, después, cuando la tempestad ha pasado, resurge más limpio, más puro, más grandioso, porque representa el corazón, el cerebro, los ideales de todos los hombres de México. (APLAUSOS Y DIANAS. EL ORADOR VISIBLEMENTE EMOCIONADO VUELVE A TOMAR LA PALABRA, Y DICE):

Camaradas: yo quiero agradecer a ustedes esta demostración, porque es una demostración de entusiasmo por nuestra organización, pero quiero recordarles que en momentos como este, en el que recordamos a nuestra organización y la defendemos de esta manera, es justo, es no sólo un acto de justicia, sino, además, de defensa para nuestra orga-

(Sigue en la página 29)